
Commissione  8^  Sport  e  Tempo  Libero,  Lavori  Pubblici,  Arredo  Urbano  e
Valorizzazione  dei  Centri  Storici,  Trasporto  Pubblico  Locale,  Sicurezza  Urbana  e
Polizia Municipale

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  14/03/2023 - ore 14.00 

All’ordine del giorno:

1. Primo incontro con il Delegato del Comitato provinciale CONI Vittorio Cucurnia
e con il Delegato del Comitato provinciale CONI Tiziano Baldi.

2. Varie ed eventuali.

La seduta e,  tenuta presso la saletta commissioni del Palazzo Comunale.
Sono presenti la Presidente Silvia Barghini e i consiglieri Marzia Butteri, Sirio Genovesi,
Hicham  Koudsi,  Alberta  Musetti,  Rigoletta  Vincenti.  Risultano  assenti  i  consiglieri
Andrea Tosi e Dante Benedini.
Sono presenti, inoltre, il Delegato Provinciale del CONI, Sig. Vittorio Cucurnia, il Delegato
Comunale del CONI, Sig. Tiziano Baldi e la dipendente del CONI Toscana con funzioni di
segreteria al CONI Point Massa-Carrara, Sig.ra Alda Mannini.
Presiede la seduta Silvia Barghini e svolge le funzioni di segretario Chiara Amodio.
La seduta inizia alle ore 14.12.
La  Presidente  della  Commissione  Silvia  Barghini  ringrazia  il  consigliere  Rigoletta
Vincenti,  promotrice  dell’argomento  oggetto  della  seduta  odierna,  che  rappresenta
un’occasione per raccontare la realta,  del CONI sul territorio e conoscerne le esigenze
organizzative. Cede, quindi, la parola al Sig. Vittorio Cucurnia, che presenta il Sig. Tiziano
Baldi e la Sig.ra Alda Mannini. 
Cucurnia riferisce di ricoprire questo ruolo dall’ultimo periodo dell’amministrazione del
sindaco  Zubbani  e  da  allora  ha  continuato  a  ricoprirlo  durante  l’intero  periodo
dell’amministrazione  dei  5  Stelle  e  in  questo  primo  periodo  dell’attuale
Amministrazione. In tutti questi anni sono stati ottenuti risultati interessanti, ma ci sono
state alcune carenze nella manutenzione, in alcuni affidamenti e alcune problematiche
come la situazione del Palazzetto dello Sport, dove paghiamo la mancanza di parcheggi e
anni  di  incuria.  Qualcosa  e,  stato  realizzato  dal  Comune  durante  la  precedente
Amministrazione, sono stati anche ottenuti dei finanziamenti dal credito sportivo, ma
per ottenere i finanziamenti bisogna lavorare bene sulla progettazione.
Introduce,  quindi,  la  proposta  che  vuole  portare  all’attenzione  della  Commissione.
Riferisce  che  dal  2019  il  CONI  ha  una  sede  nuova  in  un  padiglione  della  fiera
Internazionale Marmi e Macchine, un risultato importante ottenuto grazie al lavoro di
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squadra dell’allora  sindaco e  dell’Ente  Fiera.  All’inaugurazione della  sede intervenne
anche il Presidente del CONI Giovanni Malago, , che gia,  allora suggerì, di pensare a un uso
sportivo della struttura fieristica.
Riferisce  di  aver  chiesto  con mail  del  2  febbraio  scorso un  incontro con la  Sindaca,
l'Assessore allo Sport, il  Presidente del CONI Regionale, il  Presidente della Regione, il
Presidente della Provincia e l'Amministrazione della Imm, rammaricandosi del fatto di
aver ricevuto risposta solo dalla Sindaca e dal Presidente del CONI regionale. 
Cucurnia spiega che dietro agli eventi c’e,  un indotto che porta beneficio a tutta la citta, ;
per esempio, l’evento organizzato sulla danza in tre mesi ha mosso 35 mila persone, con
una manifestazione di caratura nazionale. 
La loro proposta e,  quella di destinare un padiglione di Carrarafiere a uso sportivo in
modo continuativo, i padiglioni del resto ci sono gia,  e si tratterebbe solo di portarli ad
uno standard sportivo con spogliatoi, docce, pedane mobili e impianti di riscaldamento,
anche limitati solo ai settori che si utilizzano e non a tutto il padiglione per non causare
sprechi. Il CONI garantirebbe gli eventi importanti. Inoltre, nei giorni infrasettimanali gli
spazi potrebbero essere concessi alle societa,  sportive per gli allenamenti. Un esempio
simile ci arriva dalla citta,  di Rimini, sebbene lì,  siano molto piu,  avanti sul piano della
ricettivita, .
La Presidente Barghini chiede se il padiglione che si vorrebbe dedicare allo sport sia gia,
stato  individuato.  Baldi  risponde  che  i  padiglioni  C  e  D,  arrivando  parzialmente
all’altezza di 12 metri,  hanno le caratteristiche tecniche per soddisfare le esigenze di
sport come la pallavolo, il basket e la ginnastica ritmica.
La Presidente chiede se, quindi, il padiglione sarebbe destinato a varie esigenze sportive.
Cucurnia  annuisce  e  aggiunge  che la  presenza  dei  parcheggi  nell’area  costituisce  un
elemento molto importante.
Baldi aggiunge che a Carrara lo sport e,  vivissimo: nonostante la carenza di impianti a
disposizione abbiamo avuto ottimi risultati in molti sport: calcio, tennis, tiro a segno,
equitazione, tennistavolo… Dall’ultimo censimento del CONI alla data del 31/12/2021 si
contano a Carrara 182 societa,  sportive, di cui il 60% facenti capo a federazioni e il 40% a
enti di promozione. Gli enti di promozione si occupano di diversi sport; per partecipare
ai  campionati  regionali  dall’ente  di  promozione  si  va  nella  federazione.  Gli  impianti
sportivi invece, dai monti al mare, sono 17. A differenza di Avenza e Marina di Carrara,
Carrara centro soffre di piu, ,  c’e,  solo un palazzetto alla Dogali  dove fanno pugilistica,
l’impianto  natatorio  esisteva  ma  ora  e,  chiuso.  Per  praticare  sport  bisogna  scendere
verso il mare, sul Viale XX Settembre abbiamo l’impianto della Fossa dei Leoni. Occorre,
quindi, valutare anche un nuovo impianto sportivo a Carrara. Ci sono zone adatte, per
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esempio  la  zona  del  parcheggio  di  S.  Martino  che  e,  un’area  di  degrado.  Sarebbe
opportuno un palazzetto in quanto adatto a molte discipline, il costo sostenuto sarebbe
ben remunerato.
Il consigliere Sirio Genovesi chiede se questa proposta del palazzetto sia alternativa alla
richiesta  dell’uso  del  padiglione.  Baldi  risponde  che  sono  due  esigenze  diverse:  il
palazzetto soddisferebbe un’esigenza di spazi, mentre il padiglione verrebbe utilizzato
in primis per gli eventi, utilizzarlo anche per gli allenamenti sarebbe un valore aggiunto.
Ribadisce quindi che lo sport muove migliaia di persone che giovano all’economia di
tutta  la  citta, ,  specialmente  nel  periodo  autunno/inverno  che  e,  un  periodo  meno
attrattivo dal punto di vista turistico.
Cucurnia aggiunge che in un ordine di priorita, , sapendo che le risorse sono limitate, un
primo passo importante e,  quello di recuperare gli spazi che gia,  abbiamo.
Il consigliere Rigoletta Vincenti, dato atto che praticare attivita,  sportiva e,  fondamentale
per la salute e come strumento di aggregazione,  ritiene sia importante valorizzare lo
sport anche come volano per  il  turismo.  Si  dichiara favorevole all’uso del  padiglione
della fiera per diverse motivazioni: e,  contiguo al camposcuola e quindi consentirebbe di
praticare sport sia indoor che outdoor,  rivalorizzerebbe la struttura fieristica che sta
attraversando un momento di crisi e potrebbe anche costituire un impulso a rilanciare
l’economia spingendo alla costruzione di nuove strutture alberghiere.
Il consigliere Marzia Butteri afferma che la Sindaca Serena Arrighi ha manifestato piu,
volte  l’intenzione  di  destinare  un  padiglione  della  fiera  all’attivita,  sportiva,  resta  da
capire quali siano le intenzioni della Regione; questa amministrazione puo,  sollecitare un
tavolo con Regione Toscana,  Provincia e direzione di Imm per valutare la  possibilita,
della richiesta. 
Mannini aggiunge che lo sport e,  importante nella vita moderna, sia in termini di salute
che di crescita e sviluppo educativo e l'esigenza di spazi da dedicare ad attivita,  sportiva
e,  da tempo una necessita,  della citta, ; questa potrebbe essere una soluzione percorribile e
veloce percheF  la struttura e,  gia,  esistente. 
Cucurnia afferma che si tratta di una scelta strategica, che guarda al futuro; in quanto
delegati  CONI  il  loro  ruolo  e,  di  dare  un’indicazione,  ma  alla  parte  politica  compete
decidere e portare la propria visione della citta, .
Il  consigliere  Alberta  Musetti  conferma  che  lo  sport  e,  un  aspetto  prioritario  per
l’Amministrazione.  Condivide,  altresì,,  la  proposta  di  Baldi  di  estendere  alla  citta,  la
possibilita,  di realizzare nuovi spazi e conferma la volonta,  della Commissione di farsi
promotrice delle richieste con la Sindaca e gli Assessori per portarle avanti.
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La Presidente Barghini condivide la proposta e sostiene che parallelamente deve essere
effettuato un programma di manutenzione degli impianti sportivi esistenti.
Anche il consigliere Genovesi, riallacciandosi alle premesse sull’importanza dell’attivita,
sportiva espresse dal consigliere Vincenti, che condivide appieno, conferma che rientra
tra le intenzioni dell’Amministrazione dare seguito alla proposta del CONI.
Cucurnia aggiunge che lo sport non deve avere una connotazione politica. 
Un giornalista presente in Commissione chiede al CONI quali siano le loro necessita,  dal
punto di vista della tempistica. Cucurnia risponde che una risposta servirebbe il prima
possibile; dopo la mail del 2 febbraio sono stati gia,  mandati due solleciti ma da Regione
Toscana non e,  arrivata alcuna risposta.
Il consigliere Vincenti chiede se il CONI possa indirizzare risorse da altre parti nel caso
non vi sia risposta da parte della citta, . Cucurnia conferma che sono pervenute istanze
per alcuni progetti che se non verranno soddisfatte dalla nostra citta,  saranno dirottate
da altre parti.
Mannini aggiunge che e,  comunque una possibilita,  sempre aperta, non vincolata a una
scadenza, ma piu,  tempo passa piu,  si perdono opportunita, .
Per  rendere  tangibile  l’importanza  della  programmazione  e  dell’opportunita, ,  Baldi
spiega che in questo periodo le federazioni stanno decidendo dove fare le manifestazioni
nel 2024 e Cucurnia riferisce che dalla citta,  di Rimini ogni anno a ottobre le delegazioni
delle strutture ricettive e sportive si recano a Roma per contrattare le varie possibilita, .
Il  consigliere  Vincenti  aggiunge  che se  prima la  fiera  era  improntata  ad  un discorso
prettamente produttivo, oggi bisogna aprire la visione ad altre possibilita, . 
Il  consigliere  Genovesi  chiede se i  finanziamenti  del  CONI abbiano delle  tempistiche.
Cucurnia risponde che anche quelli  del  CONI,  come tutti  i  finanziamenti,  non sono a
disposizione per un tempo illimitato. Aggiunge infine che portare eventi sportivi fissi e
continuativi su un padiglione sarebbe anche un'opportunita,  per salvaguardare i posti di
lavoro del personale della Fiera.
La Presidente ringrazia i delegati del CONI intervenuti e dichiara chiusa la seduta.
La seduta termina alle ore 15.04.

Il Segretario verbalizzante                                             Il Presidente della Commissione 8         
      (Chiara Amodio)                                                                              (Silvia Barghini)                       
                     F.to                                                                                                      F.to   
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